

El Radical

DIRECTOR Y REDACTOR
DR. MEDARDO A. CEVALLOS.

ADMINISTRADORA,
SRTA. OBDULIA CEVALLOS

AÑO 8º || { ECUADOR } PORTOVIEJO NOVIEMBRE 2 de 1.921 || NUM 1.514

“El Radical”

DIARIO DE LA MAÑANA
NO SE PUBLICA

LOS LUNES.

Una murga de farsantes representada por un degenerado

[Continuación]

Además de las planillas ya citadas, hay una por 400 qq. de cemento romano para los pozos de Joá: Cuando se nos ordenó el pedido del cemento, simultáneamente se pensó en hacer una instalación perfecta de baños en dichos pozos y en el pavimento de la plaza de abastos, y para el efecto el Concejo, al cual pertenecía Silverio González, para hacer el presupuesto de acuerdo con las ideas cruzadas, se trasladó con el señor Jefe Político y con los alarifes al lugar donde está la fuente prodigiosa. Vino el cemento en una situación política agitada en que no fué posible acometer en seguida ninguna obra, y el libramiento se giró como para los pozos de Joá. Esto ocurría en el segundo semestre de 1911. En 1912 se decidió acometer la plaza del mercado. En cambio de determinación, del cual no solamente nosotros fuimos responsables, sino también Silverio González en su carácter de Concejal, no hay que buscar otro motivo para la difamación. Lo que hay que averiguar es si ese cemento vino y se empleó

¿QUIERE ECONOMIZAR DINERO?

Diríjase a nuestro Depósito de Cerveza en Manta, en el encontrará a precios sumamente cómodos y con descuento proporcional a su compra, los artículos siguientes:

Papas
Arroz

Cebolla
Keroline

Asúcar
Gasolina

p. p. Ecuador Breweries Co

Celio E. Ripalda.

Representante.

NOTA.— Toda orden se atenderá con fondos a la mano.

en obras públicas, y si quiera, como lo hizo después don Adolfo A. Zavala en su carácter de Presidente del Concejo, con la fórmula de préstamo, ocupamos la mínima parte en trabajo de nuestra pertenencia particular. La Factura N° 1835, por Sp. 1056 38, valor de 400 quintales de cemento, inclusive 2 meses de intereses al medio por ciento mensual, fué respaldada por la factura original N° 4350.50 de los señores William H. Müller y C° de Bremen, por la su suma de marcos 2055.90 y en la cual se determina la tasa de intereses que pagaba la mercadería desde la fecha de la factura; y nuestra planilla N° 1836, por los derechos aduaneros correspondientes, valor de Sp. 262 96, fué respaldada por la liquidación de Aduana, firmada por el señor Jacinto L. Coello, Administrador en esa época, por la suma de Sp. 262.46. La diferencia de cincuenta centavos entre nuestra planilla y la liquidación de aduana, representa el valor de tim-

bres por letra y libramiento. Estos documentos, cuyos duplicados ponemos a disposición de quien quiera leerlos, muy lejos de constituir una nota de descrédito como lo pretenden nuestros difamadores, es un blasón que pregona nuestra honradez, nuestro desprendimiento y nuestro patriotismo.

[Continuará]

Jipijapa.

Corresponsal.

Correspondencia

DE JIPIJAPA

Octubre 31 de 1921

Señor Director de

“El Radical”

Portoviejo

El 26 fué el aniversario del lamentable fallecimiento del señor don Manuel J. Mero, comerciante honorable y excelente amigo, y con tan triste ocasión, los que lo fueron de él y conservan a grata memoria, renovaron a la que fué su esposa los sentimientos de su sincero pesar. ¡Paz en su tumba!

El 27 partió para Paján el Sr. Gabriel Villagómez, Escribano 1º de este Cantón.

Dr. A. LINCE

Dentista

OFICINA: Casa de las señoritas Cantos, frente a la Iglesia.

Portoviejo, 8 de Octubre de 1921.

CASA POSADA "SUCRE"

MANTA—CALLE DE «BALDA»

Esta nueva casa se encuentra en la parte más central de la ciudad.

Ofrece a los pasajeros cuartos ventilados todos con vista a la calle, mucho aseo y comodidad, como ninguna otra casa posada en este puerto.

Excusado y baño higiénicamente arreglados.

Precio sin competencia.

En los bajos se encuentra el Salón Cantina, con el mejor surtido de licores finos y hielo constantemente.

Mayo 12 de 1921.

Arturo Ruiz.

—Obedeciendo órdenes de la Intendencia General de Policía del Guayas, el Inspector don Eduardo Velázquez capturó en «Joás», el 29 por la noche, a Modesto Cruz, a quien se sindicó de haber estafado al comercio de Guayaquil. Se nos informa q' Cruz no opuso resistencia, y que sólo se le encontró un pagaré otorgado a su favor, y que tal vez haya un QUID PRO QUO, pues es conocido por el Jefe Político como un individuo de buenos antecedentes. La policía de aquí espera nuevas instrucciones de la de Guayaquil.

—El señor Adolfo A. Zavala NEGÓ a la señora Cruz María Sánchez las damajuanas por las que lo demandó.

—Llegó de este capital el señor Manuel Merchán Eza.

—No funciona todavía la planta de alumbrado público.

—Continúa con actividad el trabajo del edificio del Cuerpo de Bomberos, emprendido con entusiasmo por su jefe don Humberto San Lucas.

Corresponsal.

Avisos Judiciales

Se van a inscribir las siguientes escrituras:

Venta de un fundo y casa en la quebrada de Bijagual de la parroquia Abdón Calderón, extendida por la viuda y herederos de Ramón Alava a favor de Felipe Cedeño;

Venta de un lote de terreno en la quebrada de Miguelillo de la misma parroquia, verificada por Jacinto Emilio Intriago a Clodoveo Mareillo.

Portoviejo, Octubre de 1921

El Escribano,

MOLINA

Licitacion

Por disposición del I. Consejo, se convocan empresarios por treinta días, a contar de esta fecha, para la construcción de un edificio escolar en la parroquia de Olmedo, en la forma siguiente: el edificio tendrá 15 metros de frente, por 12 de fondo, y 10 varas de alto del nivel del piso a la par-dilera. Habrán dos plantas que serán de tabla de maderas de cedro, jigua o matapalo colorado, las tablas tendrán una y media pulgada en limpio de grueso; en el piso bajo habrá un solo salón y en el alto un salón espacioso para actos de pruebas y otro pequeño para labores. Los cimientos del edificio serán de guayaacán, madero negro o matasarna, de

nueve por nueve pulgadas [9x9] debiendo labrarse esta madera por la parte delgada de ella. El edificio llevará dos portales de tablas de madera, de tres varas de ancho, las riostras serán de madera incorruptible y las cuerdas de piso, de madera selecta. La puntalería será de cuarterones de laurel, amarillo o lengua de vaca; las paredes serán de tabla de caña guadua, debiendo ponerse a dos tablas por un solo lado. La pared de la división del piso alto, será de tablas de madera de cedro. Tanto la planta baja como la alta, tendrá claraboyas de dos tercios de varas de ancho en la parte superior de las paredes y en circunferencia de todo el edificio y en cada división, las varillas de fierro para estas claraboyas serán de media pulgada. La parte alta tendrá seis chazas de persianas de tres hojas cada chaza con sus respectivas ventanillas. Cada chaza tendrá un balcón volado de balaustres torneados de madera incorruptible. Las puertas de la planta baja, serán dos principales una por cada frente y una interior para salir al patio; estas puertas medirán tres metros de alto, por uno y medio de ancho, contruídas de morales, amarillo o pechiche, con sus respectivas chapas, argollas y picaportes. En el zaguan habrá también dos puertas, la principal de la misma construcción y material que las anteriores y la de entrar al patio, de igual material con dos y medio metros de alto por uno de ancho, que llevarán también chapas, argollas y picaportes. La cubierta será de teja de hierro acanalado. El e-

edificio tendrá dos excusados en la parte alta, con una pared de por medio y dos en la parte baja en las mismas condiciones, con sus respectivas puertas. La escalera será de madera de moral, amarillo o pechiche, de dos varas de ancho, con tabladi-llo. El cerco del patio que mide diez metros por el frente, quince metros por el costado derecho, veintiocho metros por el costado izquierdo y treinta metros por atrás, será enciostado, tendrá cuatro varas de alto con pared doble de caña guadua por un solo lado, y caballetera de zinc. Tanto las riostras como los cimientos serán de madera incorruptible y la puntalería de madera selecta.

Las propuestas se recibirán en esta Secretaría, dentro del término señalado y en pliego cerrado, debiendo venir acompañadas de los boletos de garantías en que expresen renuncias los beneficios de orden y excusión y certificado del A-notador de Hipotecas expresando no encontrarse afectados los bienes del garante.

Santa Ana, Octubre 23 de 1921

El Secretario Municipal.

Angel C. Alava

“Modas y Pasatiempos”

Revista ilustrada, recreativa y guía para la confección de trajes de moda, ropa blanca y labores manuales.

Están en venta los Nos. 9 y 10

correspondiente a los meses de Septiembre y Octubre.

Número suelto \$1. 1, y suscripción por año \$1. 10.

Dirigirse al suscrito,

ARTURO LOOR SANTOS.

Luis F. Chaves

Y

José F. Pazmiño Subía

ABOGADOS

ESTUDIO: Calle «Chile», en los bajos de la casa de la señora Angela S. vda. de Solórzano.

10-7-21.

El Gran Hotel

Montalvo

Tomando en cuenta la escasez en el pueblo he resuelto rebajar el precio de la Cerveza; para la Calle, y devolviendo los embases, a un peso la botella, por docenas á nueve sucs, y por cajas, más barato que todos.

También acabo de recibir Cerveza Alemana, que venderé al mismo precio de Guayaquil, á 1, 60 botella, y medias botellas á un sucre.

El Propietario,

E. NAVAS PORTUGAL.

CRONICA

UNA BUENA INICIATIVA

Un grupo de jóvenes de esta localidad dándose cuenta de su deber ciudadano se ha reunido un Comité para terciar en los próximos comicios que nombrarán concejales.

Nosotros aplaudimos este empeño de la juventud por hacer reverdecer el árbol electoral, agostado por el temporal político; nos complace su actitud y nos hace creer en la resurrección de las democracias.

Portoviejo, octubre 31 de 1921.—Sr. Director de «El Radical».—Presente.

The East Asiatic Company, Limited

[Compañía Danesa de Vapores]

El vapor «TONGKING» de nueve mil toneladas llegará a Manta a mediados de Octubre próximo.

Recibe carga para LONDRES, HAMBURGO y ESCANDINAVIA. Para informes sobre tipos de fletes etc; dirigirse a.

AQUILES PAZ

Agentes.

Manta, Setiembre de 1921.

Me es grato comunicar a el espacio para los que la usted que un grupo de jóve Parca nos arrebató y sería nes amante del progreso y de pensar en un cambio de bienestar de la población. sitio.

promovieron una reunión el día 28 del presente, con el fin de hacer acto de presencia en los próximos comicios electorales.

Con tal plausible objeto, se organizó el «Comité Electoral Democrático», con el personal siguiente:

Presidente, el suscrito.

Vice-presidente, señor Daniel S. Villacreses.

Secretario, señor Aquiles A. Ubillúa.

Vocal 1º, señor Nébor A. Iarcón.

Vocal 2º, señor José María Santanna S.

Vocal 3º, señor Antonio Santibañez.

Tesorero, señor Gregorio Pita.

Sírvase aceptar las consideraciones más distinguidas con que me suscribo de usted.

Muy atento,

Miguel Angel Cevallos C.

UN ANIVERSARIO

Mañana es el aniversario del otro departamento que con Quito y Guayaquil forma el Ecuador: Cuenca.

Dividido hoy en tres provincias como lo estuvo en gobiernos locales en el tiempo de los Incas conquistadores, en todas ellas se preparan a festejar este día declarado también día de la Patria.

El cementerio, en estos días tan concurrido, en que los deudos que tienen en el cementerio restos venerados de sus familias van a llenar de coronas y respuestas ese lugar siempre desierto, ha estado limpio.

En contramos el pequeño

VIAJERO

De Rocafuerte, señor Comandante Agustín Solórzano.

UN ARTISTA

Llegó en el tren del sábado, procedente de Santa Ana, el fotógrafo señor don José Sandoval, quien por referencias que tenemos sabemos que en su ramo es un artista.

Licitacion

La Intendencia de Policía de Manabí, por delegación del señor Gobernador de la Provincia, debidamente autorizado por la Junta de Hacienda, convoca licitadores durante sesenta días, a contar desde la fecha, para la confección de uniformes para los celadores de Policía Nacional, en esta forma:

181 uniformes, con gorra, de tela kaki, blusa de campaña.

60 uniformes, con gorra, de casimir chillo, con guerrera.

60 uniformes, con gorra, de tela blanca, con guerrera.

Las gorras con visera de buen marroquín, escudo y escarapela tricolor [las blancas, con vivo plomo]

Las propuestas serán examinadas por la Junta de Hacienda. La que fuere aceptada será elevada a contrato; aprobado éste por el Ministerio del Ramo, se anticipará, previa garantía, la mitad del importe de la obra; y el saldo en dos dividendos, uno cada treinta días.

Los uniformes blancos y los de casimir deberán ser

entregados cuando menos, dirigirse las propuestas en dencia,
a los treinta días de apro- pliego cerrado, en la forma
bado el contrato; y los de acostumbrada, todos los
kaki, a los treinta días des días hábiles de 8 a 12 m.
pués de esta entrega. y de 2 a 6 p. m.

M. Tovar Naranjo.

Augusto D. Alvarado D.

Las muestras de las telas
están en la Secretaría de la
Intendencia, a donde deben

Partoviejo, a 28 de Se
tiembre de 1921.

El Secretario de la Inten

Vende madero de toda
clase

Manta—Ecuador

ATENCIÓN:

El ahorro no solo es representado por dinero guardado,

su ropa, sus muebles, sus alhajas, son ahorros que le producen bienestar, el confort de la vida. El hábito del ahorro debe fomentarse no solo en la familia sino en uno mismo.

TODOS PIENSAN DEL MISMO MODO: EL AHORRO ES NECESARIO; voy a ahorrar, se dice, pero no se cumple; nadie tiene la constancia de guardar una suma determinada periódicamente, de tal suerte que pasan los días, los meses y nada se ha ahorrado; tampoco generalmente queda dinero, se ha gastado no se sabe en qué, esto pasa siempre!!

Únicamente nuestro sistema obliga al ahorro, sin esfuerzo,

Insensiblemente, compra Ud. infinidad de artículos que trae el confort a su hogar.

MILES DE PERSONAS YA TIENEN CONTRATOS PARA OBTENER

☞ **Cujas finas de dos plazas** ☞

de metal y acero esmaltado

SERVICIOS DE LOZA PARA MEZA COMPUESTOS de platos, tazas, fuentes, etc., para servir comidas, lunch, helados, desayunos, etc., todo completo para familias pequeñas o grandes. CUBIERTOS juegos completos—servicio de té y café—. Juegos para el tocador, lavatorios, etc. de plata Reed & Barton y también de loza, al alcance de todos. ALFOMBRAS de Fibras—para centro de sala, dormitorio, muy lindas y adecuados para países tropicales.—LAMPARAS ELECTRICAS de pie y de colgar.—ESPEJOS de todos tamaño biselados para adorno de salón y para muebles.

BICICLETAS para señoritas, caballeros y jóvenes.

Además como única ocasión para el 20.º GRUPO solamente.

Todos nuestros surtidos como son:

Calzado para Señoras, Caballeros y Niños—**ROPA HECHA**—Sombreros de paño y de paja.—Corbatas.—Cuellos.—Perfumería.—Bastones.—Ropa interior, etc. etc.

Planchas eléctricas etc. En nuestros almacenes tenemos más de 66.000 artículos surtidos.

DAMOS PREMIOS AL AHORRO!! Obsequios semanales premian a los compradores.

Los que salen favorecidos llevan 460 sueros de mercaderías con pagos solo de S/. 10, 20, 30, 40, 50, &.

Como última innovación en nuestro modernísimo sistema de ventas los contratos son subdivididos para que todos puedan aprovechar de nuestro sistema.

Señoritas, Jóvenes, Niños, Padres de Familia, todos pueden suscribir uno de nuestros contratos.

Tenemos contratos al alcance de todos los bolsillos. Hay pagos de S/. 1.25, 2.50, 5, 6.25, 7, 8.50, 9.50 y S/. 10 semanales.

Suscriba cuanto antes un contrato del 20.º Grupo. Es el último Grupo de mercaderías surtidas en el que damos las facilidades de seleccionar cualquier artículo de nuestros grandes surtidos.

Nuestro representante Sr. J. D. Avila Vélez, en gira actual por ésta culta provincia, exhibe un extenso muestrario en los bajos del Hotel «Gran Montalvo». Pocos días de permanencia en ésta para lo que encarecemos no dejen de visitar el muestrario.

CASA FRANCESA.

GUAYAQUIL—QUITO.

NOTA.—Hay también un surtido de perfumes, Jabones y Polvo para venta al contado.